



Prise en charge de Mohamed qui a perdu sa jambe droite en 2020 suite à l'explosion d'un reste d'engin explosif alors qu'il jouait dans son jardin. © A. Rahhal / HI

Communiqué de presse Janvier 2025

# Près d'un tiers de la population syrienne vit avec un handicap

Genève, le 13 janvier 2025. Handicap International rappelle que les années de guerre et le séisme dévastateur de 2023 ont des conséquences importantes pour la population civile syrienne : selon les estimations, près d'un tiers de la population syrienne de plus de deux ans vit avec un handicap. 70% de la population est tributaire de l'aide humanitaire. Les infrastructures, dont les hôpitaux, les habitations et les écoles, ont été détruites à grande échelle, tandis que de nombreuses zones restent dangereusement contaminées par des mines et des munitions non explosées.

Note aux rédactions, interviews possibles de :

- Danila Zizi, directrice du programme de Handicap International pour la Syrie (anglais)
- Vincent Delonneau, responsable des opérations pour le Nord-Ouest de la Syrie (français)
- Tous deux sont basés à Amman en Jordanie, Danila sera cette semaine en Syrie

« En raison du nombre élevé de blessures et de l'accès limité aux soins médicaux appropriés, près d'un tiers de la population vit avec une forme quelconque de handicap. Presque tous les Syriens sont affectés par la guerre et traumatisés par les effets du conflit », explique Danila Zizi, directrice du programme de Handicap International pour la Syrie. « De nombreuses régions sont inhabitables. Les grandes villes comme Rakka, Alep-Est, Deraa, Homs et la Ghouta orientale ont été dévastées par les bombardements. Lors de l'offensive sur Rakka en 2017 par exemple, 80% des infrastructures urbaines ont par exemple été détruites. L'accès aux soins médicaux ou aux écoles reste très limité », poursuit-elle.

Selon les Nations unies, 16,7 millions de personnes ont besoin d'une aide humanitaire, dont beaucoup souffrent des conséquences du séisme catastrophique de février 2023.

/ Contact presse

Marie Bro m.bro@hi.org 078 729 43 30 handicap-international.ch



## Les mines et les munitions non explosées menacent la population civile

Les champs, les villages et les villes sont aujourd'hui encore jonchés de mines et de munitions non explosées qui perturbent considérablement la vie quotidienne. Depuis le début de la guerre en Syrie en 2011, on estime que plus d'un million d'engins explosifs ont été utilisés dans tout le pays, principalement dans des zones habitées. En règle générale, 10 à 30% n'explosent pas, ce qui entraîne une forte contamination. Les familles qui tentent de rentrer chez elles ou sur leurs terres doivent s'attendre à des explosions qui peuvent entraîner des blessures graves, voire la mort.

### Handicap International demande un renforcement de l'aide humanitaire

Présents depuis 2012 en Syrie, les 330 collaborateurs de l'organisation mettent en œuvre un large éventail d'activités :

- Fourniture de prothèses, fauteuils roulants et séances de physiothérapie
- Prise en charge des personnes traumatisées en leur apportant une aide psychologique
- Information sur les dangers des mines et des munitions non explosées

Handicap International demande aux parties au conflit d'accorder un accès sans entrave aux travailleurs humanitaires et de respecter le droit international humanitaire. « La communauté internationale doit agir », appelle Danila Zizi. « Sur les CHF 4 milliards nécessaires pour l'aide humanitaire en Syrie, seuls 26% ont été obtenus. Les pays donateurs doivent respecter leurs engagements pour soulager les souffrances de la population ».

### A propos de HI

<u>Handicap International (HI)</u> est une association de solidarité internationale indépendante, qui intervient depuis près de 40 ans dans les situations de pauvreté et d'exclusion, de conflits et de catastrophes. Œuvrant aux côtés des personnes handicapées et vulnérabilisées, elle agit et témoigne pour répondre à leurs besoins essentiels et améliorer leurs conditions de vie. Elle s'engage à promouvoir le respect de leur dignité et de leurs droits fondamentaux.

Depuis sa création en 1982, HI a mis en place des programmes de développement dans près de 60 pays et intervient dans de nombreuses situations d'urgence. En janvier 2018, le réseau mondial Handicap International devient Humanité & Inclusion. Il comprend des associations nationales qui s'appellent « Handicap International » dans les pays d'Europe continentale (France, Allemagne, Suisse, Belgique et Luxembourg) et « Humanité & Inclusion » au Canada, aux Etats-Unis et au Royaume-Uni.

A Genève, <u>Broken Chair</u> symbolise sa lutte contre les armes explosives et les violences infligées aux populations lors des conflits armés. Créé par Daniel Berset sur demande de HI et installé face aux Nations unies, le monument est un défi adressé à la communauté internationale. Il lui rappelle ses obligations de respecter le Droit international humanitaire et de protéger les civils contre l'usage des armes explosives en zones peuplées.

/ Contact presse

Marie Bro m.bro@hi.org 078 729 43 30 handicap-international.ch